LE BÉNÉVOLAT, CETTE RICHESSE

L'association départementale des médaillés de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif a tenu son assemblée générale le 17 février dernier. On y a jamais vu autant de monde. Et pour cause : à Gardanne, on ne badine pas avec la solidarité...

ES PERSONNES ENGAGÉES DANS LE BÉNÉVOLAT ET L'ÉDUCATION POPULAIRE ONT LEUR LÉGION D'HON-INEUR: c'est la médaille de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif. Chaque année, les personnes méritantes dans le bénévolat, l'éducation des jeunes au sport, ou le milieu associatif, et dont l'entourage en fait la demande, peuvent être décorées. En marge de son assemblée générale annuelle le 17 février dernier, la fédération départementale 13 des médaillés devait remettre 70 récompenses, dont une dizaine pour des Gardannais. Cette réunion traditionnellement très austère (on y détaille les comptes de l'association pour l'année...) s'est donc vue en pratique prise d'assaut à la Maison du Peuple: de nombreuses familles gardannaises éprises de fierté étaient venues applaudir leurs proches... « Regardez, là, vous voyez ces deux rangées entières? C'est ma famille, ils sont tous venus!» nous confiait Marie-Ange Ramon, non sans trac, quelques minutes avant d'être récompensée pour le LL Gardanne Basket.

À ses côtés, d'autres récompensés gardannais du jour témoignaient de profils de bénévoles divers, chacun à sa manière marqueurs d'une ville qui bouge, très engagée dans la solidarité et la transmission et riche de 220 associations. « J'étais au chômage, un jour en 2016, via Facebook, j'ai découvert l'association Gaming Generation, et du coup j'ai tenu un stand lors d'un salon du jeu vidéo. Ça m'a plu, et j'ai fini par prendre la tête du service animation chargé de développer les événe-

ments de l'asso, » explique Renaud Gonzalès, tout juste trentenaire, aujourd'hui comptable. S'il lève un peu le pied cette année, c'est pour mieux se régaler à transmettre les ficelles aux plus jeunes de l'association, conscient que « l'engagement associatif m'a aidé à prendre confiance en moi. »

"JE DONNE DE MON TEMPS À CEUX QUI N'EN ONT PLUS BEAUCOUP," SYLVIE PRÉVOST

À l'opposé, Sylvie Prévost, 62 printemps, s'est d'abord occupée de sa petite famille avant de se demander: En quoi pourrais-je être utile? C'était il il y a un quart de siècle. Après un petit passage dans l'aide à la personne, elle est rentrée à La Maison, le centre de soins palliatifs, et n'en est jamais partie, assurant trois jours de bénévolat par semaine. Enfin Sarah Lakehal, pas encore 18 ans, est engagée depuis son arrivée à Gardanne il y a une petite dizaine d'années. Comme tout bénévole, elle est multi-tâches: arbitre, distribue des badges, met des bouteilles d'eau sur les tables, accueille les matchs au Judo Club Gardanne. À la question : « Mais qu'est-ce qu'on a en retour?» Elle répond: «Oh, rien, mais c'est pas grave, on n'agit pas pour avoir quelque chose en retour. » Prenons-en de la graine! Les autres médaillés gardannais de février: Christophe H - LL Gardanne Basket, Sylvette Bramati - Gardanne Judo Club, Claude Enrico - Les verts terrils, Alice Gervois - Secours populaire Gardanne, Alain Giraud - Gardanne Vélo, Diego Ortega - Cles Gardanne.







